



Oberbayern-Rundspruch Nr. 19 vom 17. Mai 2021

Heute nochmal am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

DIE REDAKTION IN EIGENER SACHE

Wie es scheint, hat nicht nur der Rundspruch für den Distrikt Oberbayern das Problem, Nachrichten aus Ortsverbänden, den Nachbardistrikten und den Nachbarländern zu sammeln, die keine Wiederholung wären.

Wir bemühen uns zwar, Interessantes zu finden, nur wird es immer schwieriger. Alle OV-Abende werden per Funk und als Videotreffen abgehalten, und größere Veranstaltungen lassen noch lange auf sich warten.

Was soll also berichtet werden, am Montag um halb acht?

Unser Wunsch wäre es, wenn wir so viele Nachrichten auf dl0bs@darc.de zugeschickt bekämen, dass wir aussortieren müssen, weil nicht alles in die vorgesehenen 20 Minuten des Rundspruchs passt.

Es kann also nur noch besser werden – mit der Hilfe unserer Zuhörer!

EINE MELDUNG DER YOTA-GRUPPE

Die „Yougsters on the air“ der IARU Region 1 haben sich schon im April überlegt, wie man für alle jüngeren Funkamateure etwas auf die Beine stellen könnte, wenn die früheren persönlichen Treffen schon nicht möglich sind. Es ist deshalb ein dreiteiliger Contest geplant worden, und der erste Teil wird am Samstag, 22. Mai 2021, ab 08:00 UTC auf den Bändern von 80 m bis 10 m in CW und SSB stattfinden. Besonders eingeladen ist die Altersgruppe von 25 Jahren und jünger, und dazu müsste man für einen Tag FT8 ausgeschaltet lassen. Die Regeln stehen auf der Seite der YOTA in verschiedenen Sprachen. <https://www.ham-yota.com/contest/#rules>

IN LETZTER MINUTE: INFO AUS DACHAU

Kurz vor Redaktionsschluss hat uns noch eine Meldung von C06 erreicht:

"Die schönste Seite des Amateurfunks."

Das YL - Referat stellt sich vor!

Ob in Contesten, DX-Expeditionen, Special Events, Diplomprogrammen oder wöchentlichen Funkrunden, die Damen im DARC sind stets auf den Bändern präsent.

Heike, DL3HD, unsere YL-Referentin möchte euch von den Aktivitäten unserer "Young Ladies" im Deutschen Amateur Radio Club berichteten.

Der Vortrag findet am Freitag, den 21. Mai, ab 20:00 Uhr online auf unserem BigBlueButton des DARC-Server statt.

Wir laden euch herzlich ein, daran teilzunehmen; auch Gäste sind willkommen.

Die Links dazu findet ihr auf unserer Webseite dk0od.de oder natürlich ab morgen im Archiv des Oberbayern-Rundspruchs.

<https://treff.darc.de/d/#/Teilnehmer/ES1DaT9q>

<https://treff.darc.de/d/#/Gastlink/5Z7NddaQ>

Frank Heidamke, DJ2FR, OVV Dachau, C06

EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Deutschland

Noch bis 30. September wird mit der Sonderstation **DA30BRR** der 30. Jahrestag der Gründung des UNESCO-Biosphärenreservates Rhön im Dreiländereck Bayern, Hessen und Thüringen gefeiert.

Österreich

Helmut, OE1TKW, funkt noch bis 7. Juni anlässlich des 60. Jahrestages der Gründung des VHSC als **OE60VHSC** auf Kurzwelle.

Frankreich

Mit dem Sonderrufzeichen **TM25TL** ehren Mitglieder des „Radioclub F5KMY“ Toussaint Louverture. Der haitianische General half die Sklaverei abzuschaffen und ihm ist es zu verdanken, dass Haiti seine Unabhängigkeit erhielt.

Funkbetrieb ist bis 10. Juni in SSB und FT8 von 80 - 15 Meter geplant.

Die genauen Aktivitätstage sind auf QRZ.COM nachzulesen.

Niederlande

Anlässlich der 65. Ausgabe des "Eurovision Song Contest" in Rotterdam ist vom 8. - 22. Mai die Sonderstation **PD21EUROSONG** aktiv.

England

Andy, G0SFJ, ist bis 30. Mai als **GB5SAR** (Search and Rescue) auf Kurzwelle, hauptsächlich in FT8, QRV. Damit unterstützt die "Welland Valley Amateur Radio Society" die SOS Radio Week 2021.

Bulgarien

1. Bis 30. Juni ist Georgi, LZ2VP, als **LZ100VARNA** auf Kurzwelle QRV.
2. Im Jahr 2021 werden Mitglieder des bulgarischen "High Speed Club" (HSC) als **LZ70HSC** aktiv sein. Sie werden dabei vom "Student Radio Club at the Technical University of Sofia" unterstützt.

WAS SONST NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Mobilfunk mit Fernsprecheinrichtung

Der Beschluss des Bundesrats – nachzulesen in der Drucksache 578/20 vom 6. November 2020 – besagt, dass in Ermangelung von funktionierenden Freisprechanlagen für Funkgeräte im Auto die Frist bis 30. Juni 2021 verlängert wird. Auch wenn der DARC mit dem Ministerium in Kontakt steht, sollten sich alle Funkamateure mit den Geräten im Auto wirklich auf eine entsprechende Auf- oder Umrüstung vorbereiten: Sechs Wochen sind schnell vorbei!

Versteigerung aus dem IRT

Dass nach über 60 Jahren das Institut für Rundfunktechnik IRT in München keine Zukunft mehr hatte, kam spätestens am 31. Juli 2020 mit einer Presseerklärung an die Öffentlichkeit.

Am 26. April 2021 ist die Liquidationsversteigerung eröffnet worden für etwa 1700 Positionen, und die ersten Zuschläge folgen am 25. Mai.

Nähere Informationen findet man im Internet; der Link steht morgen im Archiv.

https://www.reich-bayern.de/de/360_liquidationsversteigerung_der_irt_institut_fuer_rundfunktechnik_gmbh_teil_1/a/106

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.